

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 101 (1956)  
**Heft:** 5

**Artikel:** Message du Général Guisan  
**Autor:** Guisan, Henri  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-342731>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

presse spécialisée peut aller au fond des problèmes et les étudier pour eux-mêmes, sur le plan des préoccupations d'ordre technique ou tactique.

La *Revue militaire suisse* a permis jusqu'à maintenant à de nombreux officiers ou spécialistes des questions de défense nationale d'apporter une contribution constructive à des débats dont l'armée a retiré profit. Elle pourra continuer cette action au cours d'une nouvelle étape, en ouvrant largement ses pages aux opinions qui se feront encore jour sur la question de la réorganisation de l'armée. Elle pourra contribuer ainsi à orienter la pensée militaire dans le sens voulu par les circonstances actuelles. Elle le fera d'autant mieux que, centenaire, elle puisera dans les expériences et les leçons du passé la possibilité de juger les idées et les actions contemporaines en fonction des constantes de notre vie nationale, de notre histoire et des buts que notre pays se doit de maintenir et d'atteindre.

Je ne peux souhaiter autre chose à la *Revue militaire suisse* que de demeurer, comme elle le fut toujours, un auxiliaire précieux des autorités responsables de la défense nationale. Son développement sera le fruit de son travail, de l'influence qu'elle exerce sur le comportement de notre peuple pour maintenir en lui la volonté de vivre dans l'ordre et dans la liberté.

P. CHAUDET  
*Conseiller fédéral*

---

### Message du Général Guisan

Un petit peuple n'est respecté que s'il veut, peut et *sait* se défendre.

C'est pourquoi le 100<sup>e</sup> anniversaire de cette revue purement militaire est un événement qui mérite d'être souligné.

Plusieurs personnalités rappellent, dans la présente livrai-

son la permanence de ses efforts désintéressés, durant un siècle, au profit de notre défense nationale.

L'ancien commandant en chef de notre armée se bornera donc surtout à marquer l'importance qu'il attachait à la *Revue militaire suisse* pendant les années de la dernière guerre mondiale. De 1939 à 1945, son rédacteur et ses collaborateurs ont eu le grand mérite de poursuivre leurs exposés, dans des conditions parfois difficiles, et de publier régulièrement des « synthèses de situation » pleines d'intérêt sur les opérations en cours, alors qu'ils étaient coupés de leurs correspondants de l'étranger. S'agissant de problèmes spécifiquement suisses, la revue s'est efforcée de créer la confiance dans la valeur de notre défense nationale, la doctrine du haut-commandement, nos méthodes d'instruction. Je lui en sais gré.

Je me plaît donc à relever l'incontestable utilité de cette publication et félicite ses rédacteurs et collaborateurs qui, dès sa parution et jusqu'à ce jour se sont astreints inlassablement à y exposer les problèmes qui se présentent aux cadres de notre armée. Son but, qui est de servir la cause de notre défense nationale, elle l'a largement atteint.

Jeune officier, la *Revue militaire suisse* m'intéressait déjà vivement et tout au long de ma carrière, j'ai apprécié l'utilité de sa lecture. J'y suis en effet abonné depuis 62 ans !

C'est aussi pourquoi je souhaite à cette publication un fructueux avenir. Puisse chaque officier puiser à cette importante source de renseignements et perfectionner ainsi ses connaissances militaires.

Et puisque mon ancien et précieux collaborateur, le colonel-brigadier Masson peut également fêter le 25<sup>e</sup> anniversaire de sa direction de la *Revue militaire suisse*, qu'il assuma pendant tant d'années en marge de ses absorbantes fonctions professionnelles, je suis heureux de l'occasion qui m'est offerte de lui rendre ici un nouvel hommage de reconnaissance, justement et grandement mérité, en me souvenant des services éminents qu'il a rendus, non seulement à l'armée, mais à tout le Pays.